

Alerta Citibanamex desempeño negativo al arranque de 2019

Frena economía al cierre de 2018

Desacelera PIB en cuarto trimestre, registra avance de sólo 0.25%

ERNESTO SARABIA

El Producto Interno Bruto (PIB) del País se desaceleró al cierre de 2018.

Bajó su ritmo de crecimiento de 0.61 por ciento de julio a septiembre pasado a 0.25 por ciento en el cuarto trimestre del año, proceso que fue confirmado por el revés del último mes de 2018 en el Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE) el cual presentó una disminución de 0.44 por ciento respecto al mes previo.

El debilitamiento de la economía se debió a las actividades secundarias (sector industrial) que decrecieron 1.19 por ciento, su peor resultado desde el último trimestre de 2015 en que cayó 1.21 por ciento, de acuerdo a las cifras ajustadas por estacionalidad del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi)

Para el cuarto trimestre de 2018, el PIB de las actividades primarias alcanzó su avance más elevado en veinte trimestres con 2.24 por ciento, respecto al trimestre previo, y las terciarias subieron

0.69 por ciento.

En todo 2018, la economía del País avanzó 1.98 por ciento, su menor tasa de crecimiento desde 2013, año en que subió 1.62 por ciento con datos ajustados por estacionalidad.

El desempeño de la economía en el último trimestre de 2018 generó un panorama sombrío entre los analistas.

“Los datos del PIB, y principalmente del IGAE, fortalecen un diagnóstico de menor crecimiento económico, ello será más evidente en el primer trimestre de 2019, cuando la dinámica de menor crecimiento se vea mucho más acentuada por factores como la crisis en el abasto de gasolina, los cierres a las vías de comunicación y el paro de labores por huelgas en el norte del País”, comentó Arturo Vieyra, especialista en economía de Citibanamex

Agregó que pronostican una caída del PIB de 0.1 por ciento en el primer trimestre del año, aunque mantienen la expectativa de un avance de 1.4 por ciento para 2019.

Para Alfredo Coutiño, Director para América Latina de Moody's Analytics, el IGAE solo confirma que la desaceleración tuvo su origen en la parte final del sexenio de Enrique Peña Nieto (EPN), pero fue agravada en diciembre de

Con menos 'vitamina'

El PIB local tuvo un crecimiento de 0.25 por ciento en el cuarto trimestre del año pasado, una tasa muy inferior a la reportada de julio a septiembre de 2018.

INDICADOR GLOBAL DE LA ACTIVIDAD ECONÓMICA
(Índice base 2013=100, serie desestacionalizada)



Fuente: Inegi/Realización: Departamento de Análisis de REFORMA

2018, el primer mes del Gobierno del Presidente Andrés Manuel López Obrador.

La economía dio claras señales de debilitamiento a finales de la administración de EPN, comportamiento típico de fin de sexenio, dijo Coutiño.

La desaceleración fue más pronunciada de lo anticipado, debido a que la transición política no solo fue de cambio de Gobierno, sino también de cambio de partido y con ello de enfoque para

manejar la economía, explicó.

Con cifras originales, en 2018, la economía nacional creció 2.0 por ciento anual.

Analistas de Banorte-IXE prevén que el gasto de Gobierno se contraerá, particularmente en la primera mitad de 2019, dada la usual desaceleración en el primer año de una nueva administración, lo cual podría estar acompañado de una mayor debilidad en la inversión, particularmente del sector privado.